
若宮地区まちづくり懇談会 開催結果報告書 
 

開催日時  令和元年７月３０日（火） １９：００～２０：２５      

場所    若宮公民館 

司会・進行 加地連合自治会長 

参加者数  男  ３４ 人    女  １０ 人    計 ４４ 人 

       

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

       

１．市の重点事業に関する質問 

【質疑応答】 

（参加者）重量挙げの新設備について、従来の武徳殿の横の設備は、どのようなかたちに

なるのか。 

（石川市長）近隣の方からうるさいとか振動がするとか、いろいろ苦情もあったので、基

本的には取り壊しをして、駐車場として活用すると考えている。 

 

（参加者）予定は決まっているのか。 

（市長）決まっている。 

（教育委員会事務局長）一応、その予定で進めている。借地なので、地権者との話合いが

必要ではあるが、徐々に進めていきたい。 

 

（参加者）駐車場ということであるが、現在武徳殿で何かするときに、車が混雑する状況

であり非常にありがたい。 

（市長）なるべく早く行いたい。 

 

（参加者）小中学校の体育館のトイレが洋式になるとうかがったが、若宮学習館はどうな



るのか。 

（市長）同じである。 

 

（参加者）空調も同じか。 

（市長）教室が終わってからになるが、もしやるとなったら空調も同じである。 

 

２．校区課題 

課題名 ゴミ対策について 

【質疑応答】 

（参加者）外国の人が多く住んでおり、分別できていないゴミを自治会員がボランティア

で分別している。市の対応はどうなっているか。いつまでもこのままでは困る。 

（環境部長）外国人の方に対する取組みが遅れているのが実情。ゴミカレンダーや分別方

法について外国語で訳したものをホームページに掲載しているが、一方的に発信するだけ

でなく、どの地区、どの会社に多い等が分かれば会社等に訪問していきたい。情報をお願

いします。外国人の方についてもルールを守ってもらいたい。 

 

（参加者）ゴミの収集に関して、非自治会員が市役所に問い合わせた時に、ゴミステーシ

ョンは自治会員でなくても大丈夫と答えたという噂を聞いた。その時に市が自治会に入る

ように言って欲しい。要望する。 

（環境部長）新居浜市としては、決められたゴミステーションに、決められた日に、ルー

ルを守って利用するように言っている。管理しているのは自治会がほとんどであり、自治

会に入っていただきながら自治会のルールに従ってゴミを出すように説明している。 

 

（参加者）八雲自治会に入っていた母親と１年半前から新田町で同居するようになったが、

八雲町の時は２階までごみを取りに来てくれる業者さんがいた。このような制度があるの

か。 

（環境部長）ふれあい収集があり、ゴミステーションに持ち出すことが困難な高齢者や障

がい者（体の不自由な方など）のための制度である。理想をいうと地域で協力して出して

もらいコミュニケーションをとっていただきたい。 

 

（連合自治会長）自治会の役員の負担が増えますね。 

（参加者）今回要望したことは、ゼロ回答ですね。現実ゴミステーション以外の所も回収

されている。 

（環境部長）個別に解決策がないか検討するために情報をいただきたいので、ぜひご相談

いただきたい。 

 



（連合自治会長）ゴミについては困っているが、自治会の環境部長が、分別できていない

ゴミを集めてくれている。直接市に連絡したら取りに来てくれるのか。 

（環境部長）定期収集で分別できていない不適切なものは、シールを貼って排出者に気づ

いてもらうようにし、それでもそのままの場合は市で取りに行くので、個別に連絡してご

相談いただきたい。 

 

（自治会環境部長）環境部長として週に２回パトロールをして残されたゴミを回収し、老

人会の物置の１か所に集め分別し、大きいものは週に１回観音原に搬入し、小さいものは

次の定期収集に出しているので、市には連絡していない。今年から環境部長になり、街が

きれいになるよう頑張っている。 

（環境部長）特徴のあるステーションに残るなどの情報があれば、次の対策ができるので

情報があれば助かる。 

（連合自治会長）連合自治会の環境部長に負担がかかっているので、ぜひ市に相談いただ

きたい。 

※再検討事項 … なし 

 

課題名 大雨対策のソフト面の改善について 

【質疑応答】 

この件に関する質疑なし。 

※再検討事項 … なし 

 

課題名 生涯学習センター若宮館開設までの進捗状況 

【質疑応答】 

（参加者）予算等の都合で、計画どおりにいかないというのは、重々承知している。しか

し、小学校が閉校して２年が経っている。何もないまま、今の状態で、ようやく進み始め

たという状態になっているので、令和３年というのが、私たちの待てる限界なので、計画

どおり令和３年度開設ということで、鋭意努力していただきたいと思う。 

（企画部長）スケジュールどおりいくよう努力するということで、御理解を賜りたい。 

※再検討事項 … なし 


